

Francisco Henríquez
cronica@diariollanquihue.cl

El presidente de la Asociación de Municipalidades de la Provincia de Palena, Julio Delgado, calificó las últimas nevazones que se registran desde el viernes como un "devastador evento climático". Delgado anunció el envío de oficios a autoridades regionales y nacionales, para solicitar "recursos de emergencia y la reposición de servicios de telecomunicaciones y de electricidad, que fueron afectados por la caída de nieve, tanto en las zonas urbanas como rurales, y que han provocado cortes de energía eléctrica en la zona urbana".

Delgado, quien es también alcalde de la comuna de Palena, indicó que para la agricultura familiar campesina la "presencia de nieve hace imposible la alimentación del ganado, tanto bovino como ovino, estando en época de pariciones, lo que se agudiza con la imposibilidad de trasladarse para adquirir alimentación suplementaria, como también de siembra de hortalizas y de praderas".

Agregó que el apoyo de alimentación para ganado ovino y bovino de los sectores más afectados por las inclemencias del clima "es lo que necesita nuestra población rural, que sus ingresos económicos principales son la ganadería."

AGRICULTURA

Alexis Araneda, presidente de la agrupación Agro Cultural El Espolón, explicó que estas condiciones climáticas afectan a la crías bovinas y ovinas.

"La mayoría de los agricultores no tienen grandes cobertizos para resguardarlos, en

Los alcaldes de Palena y agricultores piden apoyo tras nevazones

EMERGENCIA. Presidente de la agrupación de municipios calificó el fenómeno como un "devastador evento climático". Clases está suspendidas en toda la provincia. El 10% de clientes está sin luz.

20

de septiembre

se comenzaron a registrar las primeras nevazones en el sector cordillerano.

tonces tienen que estar al aire libre. También es una época en que la gente no posee forraje, porque la mayor parte del invierno ha pasado y el forraje se lo han dado a sus animales, entonces tienen que incurrir en gastos como concentrado y avena, para suplementar la falta de comida", explicó el dirigente de Futaleufú.

Otro factor que afecta a la agricultura en los sectores cordilleranos es la caída de los árboles. "Por el lado de los invernaderos, igual se han sufrido varias pérdidas en Futaleufú y en Palena. Con el colapso de la nieve han cedido varias estructuras y también árboles frutales. Hartos agricultores han dicho que, en sus quintas, los árboles más antiguos han cedido". Héctor Correa, productor apícola del sector El Pedregoso, de la comuna de Palena, explicó que producto de la inten-



EXISTE PREOCUPACIÓN POR LOS ANIMALES Y LAS BAJAS TEMPERATURAS.

sa nevada hubo pérdidas importantes para los productores del sector. "Esta nevada fue muy intensa. Creo que por lo menos en el sector en el que vivo, fueron unas 10 horas con la misma intensidad y que provocó que se acumulara mucha nieve en las construcciones. Tenía un invernadero obtenido gracias a la Comisión Nacional de Riego y ese techo no pudo soportar el peso de la nieve y colapsó. Fue pérdida total", agregó el campesino.

Respecto a la afectación de los animales, Correa explica que la situación está siendo aún más crítica que lo habitual. "Sin duda esta capa de nieve hace que no tengan pasto disponible, lo que hace una situación más crítica, porque ya han soportado el invierno, el frío y el agua, que son factores que hacen consumir mucha energía a los animales y cuando no hay mucho pasto empiezan a debilitarse" agregó.

Fernando Hernández, consejero regional por la Provincia de Palena, comentó que este escenario afecta gravemente a la agricultura familiar campesina. "Por eso estamos pidiendo que ojalá el Gobierno pueda

decretar emergencia y, de esa forma, se acelere la bajada de los recursos para estos territorios", exigió.

GOBIERNO EVALÚA ACCIONES

Tania Salas, seremi de Agricultura, precisó que desde el Gobierno están analizando la situación y tomando en consideración el último episodio de nevazón.

"El miércoles se podría dar cuenta de una baja en la cantidad de nieve acumulada. Hemos recibido distintos reportes, algunos son totalmente normales para la época. De hecho, la semana pasada sesionamos con todos los directores del Ministerio de Agricultura de la Región de los Lagos, el "Cargil"; que es un comité para poder identificar posibles emergencias agrícolas, donde pudimos visualizar, de acuerdo con los informes técnicos que elabora IRIA, cuál es el índice vegetacional para toda la región", explicó Salas.

Según la información entregada por la autoridad regional, Los Lagos se encuentra aún con un índice vegetacional óptimo. "Las comunas que es-

tán más bajas son Cochamó y Futaleufú, con un índice vegetacional entre 30 y 40, siendo 40 lo óptimo, por lo tanto, estamos incluso mejor que años anteriores. Sin embargo, eso no da cuenta de la acumulación de nieve que se puede haber generado estos días, y eso es lo que debemos ir monitoreando también con nuestros equipos técnicos que está presentes en la Provincia de Palena, para poder constatar en terreno, qué es lo que está sucediendo realmente", comentó la seremi.

Sobre una posible declaración de emergencia agrícola, la representante del Ministerio de Agricultura en la Región de Los Lagos explicó que se están analizando la información de forma objetiva. "Una emergencia es algo sostenido en el tiempo y es algo que escapa de lo normal. Eso es lo que estamos analizando. El miércoles, una vez que se haya detenido la nevazón, vamos a poder ver de mejor forma cómo está la cantidad de nieve que haya caído, pero están todos los equipos técnicos en la provincia visualizando cómo va la situación diaria", precisó.

Las clases están suspendidas

El delegado presidencial provincial de Palena, Luis Montaña, tras un Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) provincial, entregó algunos avances relacionados al despeje de rutas y normalización de los servicios. "Alrededor de 300 familias aún no tienen el servicio y van a ser repuestos durante las próximas horas y días. También vendrán brigadas a reforzar este trabajo desde Osorno y la Región de Aysén", explicó Montaña. Esto equivale al 10% de los clientes de esa zona.

En tanto fue el seremi de Educación, Juan Eduardo Gómez, quien confirmó la suspensión de clases en las cuatro comunas de la provincia. "Se suspenderán las clases en toda la provincia para este martes, ya que producto de la nieve y por prevención es considerable no realizar clases. Estaremos monitoreando la situación con nuestra jefa provincial Tamara Galindo y los organismos pertinentes, para resguardar siempre el bienestar de las y los estudiantes, profesores y asistentes de la educación de la provincia", agregó la autoridad.